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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Keterampilan guru mata pelajaran pendidikan agama islam 

dalam penggunaan media pembelajaran [Studi Kasus di SMP Islam Al 

Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung]” ini ditulis oleh Samsul Arifin, 

NIM. 1721143363, pembimbing Drs. H. Ali Rohmad, M. Ag. 

 

Kata Kunci : Ketrampilan guru mata pelajaran pendidikan agama islam, penggunaan 

media pembelajaran. 

 

Fokus penelitian: (1) Bagaimana Keterampilan guru mata pelajaran 

Pendidikan Agama Islam dalam merencanakan penggunaan media pembelajaran di 

SMP Islam Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung ?. (2) Bagaimana 

Keterampilan guru mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dalam merealisasikan 

penggunaan media pembelajaran di SMP Islam Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu 

Tulungagung ?. (3) Bagaimana Keterampilan guru mata pelajaran Pendidikan Agama 

Islam dalam mengevaluasi penggunaan media pembelajaran di SMP Islam Al 

Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung ?.  

 

Metode Penelitian : pendekatan kualitatif dengan paradigma fenomenologi; 

rancangan studi kasus; penulis bertindak sebagai pengumpul data dan sekaligus 

sebagai instrumen kunci dalam mengumpulkan data-data di lapangan dengan 

menarapkan metode observasi-partisipan, dokumentasi, dan wawancara-mendalam; 

penulis hadir di lokasi penelitian sejak hari Jum’at 12 Desember 2017; sumber data : 

informan, peristiwa, dokumen; data : Ringkasan Data; prosedur analisis data : reduksi 

data, penyajian data, verifikasi; pengecekan keabsahan data : perpanjangan keikut-

sertaan, keajegan pengamatan, triangulasi (sumber, metode, waktu), pemeriksaan 

sejawat.    

 

Hasil penelitian : 1. Keterampilan guru mata pelajaran Pendidikan Agama 

Islam dalam merencanakan penggunaan media pembelajaran di SMP Islam 

Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung : a. Penyusunan RPP mata 

pelajaran Pendidikan Agama Islam. b. Konsultasi kepada Kepala SMP Islam 

Al fattahiyyah tentang rencana penggunaan media pembelajaran, yaitu 

disajikan dengan gambaran secara umum tentang keefektifan penggunaan 

media pembelajaran pada proses belajar mengajar di kelas. c. Memilih media 

Pembelajaran Pendidikan Agama Islam, pemilihan media dilakukan setelah 

memperoleh persetujuan dari kepala sekolah untuk dapat menggunakan 

media yang tersedia sekaligus pertimbangan didalam kesesuaiannya dengan 

materi dan tingkat pemahaman siswa. d. menyusun media pembelajaran agar 

dapat terlihat menarik dan mampu mewakili apa yang di jelaskan guru saat 

nanti di kelas. 2. Keterampilan guru mata pelajaran Pendidikan Agama Islam 

dalam pelaksanaan penggunaan media pembelajaran di SMP Islam Al 

Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung : a. Pendahuluan Materi 
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Pelajaran, yaitu dengan mempersiapkan siswa dalam menerima penjelasan 

dari guru dengan cara membaca sejenak materi yang akan di ajarkan. b. 

Penyajian media pembelajaran inti/pokok, media yang disajikan hanya 

menampilkan poin – poin penting materi tersebut selebihnya akan 

disampaikan oleh guru sebagai keterangan dari media yang ditampilkan. c. 

Penyajian media pembelajaran pelengkap, media ini berfungsi sebagai 

penguat atau pelengkap dari kegagalan penerimaan materi pada media 

pertama dikarenakan beberapa faktor yang mempengaruhinya, seperti posisi 

tempat yang jauh dari tempat media disajikan dan pencahayaan yang terlalu 

terang. d. Guru mengarahkan pemahaman siswa agar sesuai dengan tujuan 

pembelajaran. Pengarahan tersebut bertujuan agar persepsi siswa dan guru 

sama. e. Guru bersama siswa menyimpulkan pokok bahasan pada hari itu. 

Kesimpulan ini berguna untuk menemukan intisari dari bahasan materi saat 

itu dengan melibatkan siswa agar melatih untuk berfikir kritis dalam 

memutuskan. 3. Keterampilan guru mata pelajaran Pendidikan Agama Islam 

dalam evaluasi penggunaan media pembelajaran di SMP Islam Al 

Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung : a. Kendala yang di alami 

dalam pelaksanaan media pembelajaran. Dalam pembelajaran menggunakan 

media pembelajaran di kelas terdapat beberapa kendala yang dialami guru 

baik dikarenakan media maupun keadaan kelas saat pembelajaran. b. Usaha 

yang dilakukan Bpk. Dain Wahid dalam menanggulangi kendala atau 

problem pembelajaran menggunakan media pembelajaran meliputi beberapa 

tindakan baik dengan cara memindah posisi saat menjelaskan sampai 

memindah tempat duduk siswa. c. Cara evaluasi media pembelajaran yang 

dilakukan Bpk. Dain Wahid meliputi pengurangan atau penambahan konten 

pada media pembelajaran yang disajikan pada power poin maupun membuat 

media kedua sebagai media pelengkap sekaligus sebagai penjelas media 

pembelajaran pertama.  
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ABSTRACT 

 

Thesis entitled "The skills of Islamic religious education subject teachers in the use of 

instructional media [Case Study at Islamic Junior High School Al Fattahiyyah Ngranti 

Boyolangu Tulungagung]" was written by Samsul Arifin, NIM. 1721143363, mentor 

Drs. H. Ali Rohmad, M. Ag. 

 

 

Keywords: Teacher skills of Islamic religious education subjects, use of 

instructional media. 

The focus of research: (1) How the skills of Islamic Religious Education 

subject teachers in planning the use of learning media in Islamic Junior High 

School Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung ?. (2) How is the 

skill of Islamic Religious Education teachers in realizing the use of learning 

media in Islamic Junior High School Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu 

Tulungagung ?. (3) How is the teacher of Islamic Religious Education subject 

matter in evaluating the use of learning media in Islamic Junior High School 

Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung ?. 

Research Method: qualitative approach with phenomenology paradigm; case 

study design; the author acts as a data collector and simultaneously as a key 

instrument in collecting data in the field by expecting participant-observation 

methods, documentation, and in-depth interviews; the author was present at 

the study site since Friday 12 December 2017; data sources: informants, 

events, documents; data: Summary Data; data analysis procedures: data 

reduction, data presentation, verification; checking the validity of data: 

extension of participation, observation, triangulation (source, method, time), 

peer review. 

The results of research: 1. Skills of Islamic Religious Subject teachers in planning the 

use of learning media in Islamic Junior High School Al Fattahiyyah Ngranti 

Boyolangu Tulungagung: a. Preparation of lesson plans of Islamic Religious 

Education. b. Consultation to the Head of Islamic Junior High School Al fattahiyyah 

about the use of instructional media, which is presented with a general picture about 

the effectiveness of the use of learning media on teaching and learning in the 

classroom. c. Choosing Islamic Education Learning media, media selection is done 

after obtaining approval from the principal to be able to use the available media as 

well as consideration in conformity with the material and level of students' 

understanding. d. preparing instructional media in order to look interesting and able to 

represent what the teacher explained later in the class. 2. Skills of Islamic Religious 

Subject teachers in the implementation of the use of learning media in Islamic Junior 

High School Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung: a. Introduction Lesson 

Materials, namely by preparing students in receiving explanations from the teacher by 
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reading for a moment the material to be taught. b. Presentation of core learning media 

/ principal, the media presented only displays the important points of the material the 

rest will be delivered by the teacher as a description of the media displayed. c. 

Presentation of complementary instructional media, this media serves as a 

reinforcement or complement of the failure of material acceptance on the first media 

due to several factors that influence it, such as the position of a place away from 

where the media is presented and the lighting is too bright. d. The teacher directs 

students' understanding to fit the learning objectives. The briefing aims to make 

students and teachers' perceptions similar. e. The teacher with the students concludes 

the subject of the day. This conclusion is useful to find the essence of the subject 

matter at that time by involving students to train to think critically in deciding. 3. 

Skills of Islamic Religious Subject Teachers in the evaluation of the use of learning 

media in Islamic Junior High School Al Fattahiyyah Ngranti Boyolangu Tulungagung: 

a. Obstacles experienced in the implementation of learning media. In learning using 

the media in the classroom learning there are some obstacles experienced by teachers 

both due to media and classroom conditions of learning. b. The effort made by Mr. 

Dain Wahid in tackling obstacles or learning problems using learning media includes 

some good actions by moving position when explaining to move student seat. c. How 

to evaluate instructional media conducted by Mr. Dain Wahid includes the reduction 

or additions of content on instructional media presented on power points and create a 

second media as a complementary media as well as explanation of the first learning 

media. 
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 الملخص

 

 الإػلاَ ٚصائً اصرخذاَ ِٛظٛع فٟ الإصلا١ِح اٌذ١ٕ٠ح اٌرشت١ح ِٙاساخ" تؼٕٛاْ أؼشٚؼرٗ

 ت٠ٛٛلأغٛ ٔغشأرٟ فرؽٟ آي ١حاٌفراؼ الإصلا١ِح اٌصا٠ٛٔح اٌّذسصح فٟ ؼاٌح دساصح] اٌرؼ١ّ١ٍح

 .َ ، سؼّذ ػٍٟ. اٌذواذشج ِؼٍُ ، ٤٦٣٤٤١١١٧١ اٌم١ذ ، أس٠ف١ٓ صاِضٛي ورثٗ[" ذٌٛٛٔغاٚٔغ

 الإػلاَ ٚصائً اصرخذاَ ، الإصلا١ِح اٌذ١ٕ٠ح اٌرشت١ح ٌّٛظٛػاخ اٌّؼٍُ ِٙاساخ: اٌّفراؼ١ح اٌىٍّاخ

 .اٌرؼ١ّ١ٍح

 اٌرخؽ١ػ فٟ ٌّؼ١ٍّٙا ذخعغ الإصلا١ِح اٌذ١ٕ٠ح اٌرشت١ح ِٙاساخ أْ و١ف( 1: )اٌثؽس ِؽٛس

 ٔغشأرٟ آٌفراؼ١ح اٌصا٠ٛٔح الإصلا١ِح اٌصا٠ٛٔح اٌّذسصح فٟ اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً لاصرخذاَ

 اصرخذاَ ذؽم١ك فٟ الإصلا١ِح اٌذ١ٕ٠ح اٌرشت١ح ِؼٍّٟ ِٙاسج ِذٜ ِا( 2. )ذٌٛٛٔعاظٛٔط؟ ت٠ٛٛلأغٛ

 ت٠ٛٛلأغٛ ٔغشأرٟ فراؼٟ آي آٌفراؼ١ح ، الإصلا١ِح اٌصا٠ٛٔح اٌّذسصح فٟ اٌرؼٍّٟ الإػلاَ

 الإػلاَ اصرخذاَ ذم١١ُ فٟ الإصلا١ِح اٌذ١ٕ٠ح اٌرشت١ح ِٛظٛع ذذس٠ش ٠رُ و١ف( 3) ذٌٛٛٔغاغٛٔغ؟

 ذٌٛٛٔغاغٛٔغ؟ ت٠ٛٛلأغٛ آٌفراؼ١ح ٔغشأرٟ اٌصا٠ٛٔح الإصلا١ِح اٌصا٠ٛٔح اٌّذسصح فٟ اٌرؼٍّٟ

 وّعّغ اٌّؤٌف ٠ؼًّ اٌؽاٌح دساصح ذص١ُّ ؛ اٌظٛا٘ش٠ح ّٔٛرض ِغ إٌٛػٟ إٌٙط: اٌثؽس ؼش٠مح

 ؼشق ذٛلغ خلاي ِٓ اٌّعاي ٘زا فٟ اٌث١أاخ ظّغ فٟ سئ١ض١ح وأداج اٌٛلد ٔفش ٚفٟ ٌٍث١أاخ

 ِٕز اٌذساصح ِٛلغ فٟ ِٛظٛدًا اٌّؤٌف واْ ؛ ٌٍّشاسو١ٓ اٌّرؼّمح ٚاٌّماتلاخ ٚاٌٛشائك اٌّشالثح

 ، ٚاٌّضرٕذاخ ، ٚالأؼذاز ، اٌّخثش٠ٓ: اٌث١أاخ ِصادس ؛ 2112 د٠ضّثش 12 اٌعّؼح ٠َٛ

 ؛ اٌرؽمك ، اٌث١أاخ ػشض ، اٌث١أاخ ذخف١ط: اٌث١أاخ ذؽ١ًٍ إظشاءاخ اٌث١أاخ ٍِخص: اٌث١أاخ

 ،( اٌٛلد ، اٌؽش٠مح ، اٌّصذس) اٌرص١ٍس ، اٌّلاؼظح ، اٌّشاسوح ذّذ٠ذ: اٌث١أاخ صؽح ِٓ اٌرؽمك

 .إٌظشاء ِشاظؼح

 الإػلاَ ٚصائً لاصرخذاَ اٌرخؽ١ػ فٟ اٌذ١١ٕ٠ٓ ٌٍّؼ١ٍّٓ إصلا١ِح ِٙاساخ. 1: اٌثؽس ٔرائط

 تا٠اٌؼٛ ذٌٛٛػا وٛع آٌفراؼ١ح ٔشِأرٟ آي اٌصا٠ٛٔح تاٌّذسصح صغشٜ إصلا١ِح ِذسصح فٟ اٌرؼ١ّ١ٍح

 اٌصا٠ٛٔح اٌّذسصح سئ١ش ِغ اٌرشاٚس. ب. الإصلاِٟ اٌذ٠ٕٟ ٌٍرؼ١ٍُ اٌذسٚس خؽػ أ.  إػذاد

 ػٓ ػاِح صٛسج ٠مذَ ٚاٌزٞ ، اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً اصرخذاَ ؼٛي اٌفاؼ١ّح اٌصا٠ٛٔح الإصلا١ِح

 تاخر١اس. ض. اٌذساصٟ اٌفصً فٟ ٚاٌرؼٍُ اٌرذس٠ش فٟ اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً اصرخذاَ فاػ١ٍح ِذٜ

 ِذ٠ش ِٛافمح ػٍٝ اٌؽصٛي تؼذ الإػلاَ ٚصائً اخر١اس ٠رُ ، الإصلا١ِح اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً

 اٌّٛاد ِغ ٠رفك تّا إٌظش ٚوزٌه ، اٌّراؼح الإػلاَ ٚصائً اصرخذاَ ػٍٝ لادسج ٌرىْٛ اٌّذسصح

 ششؼٗ ِا ذّص١ً ػٍٝ ٚلادسج ظزاتح ذثذٚ ٌىٟ اٌرؼ١ّ١ٍح اٌٛصائػ إػذاد. د. اٌؽلاب فُٙ ِٚضرٜٛ

 ٚصائً اصرخذاَ ذؽث١ك فٟ الإصلا١١ِٓ اٌذ١١ٕ٠ٓ اٌّثذػ١ٓ ِٙاساخ. 2. اٌفصً فٟ تؼذ ف١ّا اٌّؼٍُ

تا٠اٌؼٛ ذٌٛٛػا  ٔشِأرٟ آٌفراؼ١ح اٌصا٠ٛٔح تاٌّذسصح صغشٜ إصلا١ِح ِذسصح فٟ اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ

 اٌّؼٍُ ِٓ ذفض١شاخ ذٍمٟ فٟ اٌؽلاب إػذاد ؼش٠ك ػٓ ٚتاٌرؽذ٠ذ ، اٌذسس ِٛاد ِمذِح. وٛع أ

 ذؼشض ، اٌشئ١ض١ح/  الأصاص١ح الإػلاَ ٚصائً ػشض. ب. ٌٍؽظح ذذس٠ضٙا ص١رُ اٌرٟ اٌّادج تمشاءج

 وٛصفح اٌّؼٍُ لثً ِٓ ذض١ٍّٙا ص١رُ اٌرٟ اٌّٛاد ِٓ ِّٙح ٔماغ فمػ اٌّمذِح الإػلاَ ٚصائً

 أٚ ورؼز٠ز الإػلاَ ٘زا ٠خذَ ، اٌرى١ٍ١ّح الإػلاَ ٚصائً ػشض. ض. اٌّؼشٚظح الإػلاَ ٌٛصائً
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 ، ػ١ٍٙا ذؤشش اٌرٟ اٌؼٛاًِ ِٓ اٌؼذ٠ذ تضثة الأٌٚٝ الإػلاَ ٚصائً فٟ اٌّٛاد لثٛي ٌفشً ذىٍّح

 فُٙ اٌّؼٍُ ٠ٛظٗ. د. ٌٍغا٠ح ِششلح ٚالإظاءج الإػلاَ ٚصائً ذمذ٠ُ ِىاْ ػٓ تؼ١ذ ِىاْ ٚظغ ِصً

. ٖ. ِرّاشٍح ٚاٌّؼ١ٍّٓ اٌؽلاب ذصٛساخ ظؼً إٌٝ الإؼاؼح ذٙذف. اٌرؼٍُ أ٘ذاف ٌّلاءِح اٌؽلاب

 فٟ اٌّٛظٛع ظٛ٘ش ػٍٝ اٌؼصٛس فٟ ِف١ذ الاصرٕراض ٘زا. ا١ٌَٛ ِٛظٛع اٌؽلاب ِغ اٌّؼٍُ ٠خررُ

. 3. اٌمشاس اذخار فٟ ؼاصُ تشىً ٌٍرفى١ش اٌرذس٠ة فٟ اٌؽلاب إششان ؼش٠ك ػٓ اٌٛلد رٌه

 إصلا١ِح ِذسصح فٟ اٌرؼٍّٟ الإػلاَ اصرخذاَ ذم١١ُ فٟ الإصلا١١ِٓ اٌذ١١ٕ٠ٓ اٌّؼ١ٍّٓ ِٙاساخ

 فٟ ذٛاظٙٙا اٌرٟ اٌؼمثاخ.  أ ٔشِأرٟ تا٠اٌؼٛ ذٌٛٛػا وٛع آٌفراؼ١ح آي اٌصا٠ٛٔح تاٌّذسصح صغشٜ

 ٕ٘ان ، اٌذساصٟ اٌفصً فٟ الإػلاَ ٚصائً تاصرخذاَ اٌرؼٍُ فٟ. اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً ذٕف١ز

 اٌفصً داخً اٌرؼٍُ ٚظشٚف الإػلاَ ٚصائً تضثة اٌّؼٍّْٛ ٠ٛاظٙٙا اٌرٟ اٌؼمثاخ تؼط

 اٌرؼٍُ ِشاوً أٚ اٌؼمثاخ ِؼاٌعح فٟ دػ١ٓ ٚؼذ ٠شًّ لثً ِٓ اٌّثزٚي اٌعٙذ. ب. اٌذساصٟ

 ٌٕمً اٌرٛظ١ػ ػٕذ اٌّٛلف ذؽش٠ه خلاي ِٓ اٌع١ذج الإظشاءاخ تؼط اٌرؼ١ّ١ٍح اٌٛصائػ تاصرخذاَ

 أٚ ذخف١ط ٚاؼذ دا٠ٓ ٠رعّٓ أظشذٙا اٌرٟ اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً ذم١١ُ و١ف١ح. ض. اٌؽاٌة ِمؼذ

 وٛصائً شا١ٔح ٚصائػ ٚإٔشاء اٌمٛج ٔماغ ػٍٝ اٌّمذِح اٌرؼ١ّ١ٍح الإػلاَ ٚصائً ػٍٝ ِؽرٜٛ إظافح

 .الأٌٚٝ اٌرؼ١ٍُ ٌٛصائً ششغ إٌٝ تالإظافح ذى١ٍ١ّح إػلاَ




